

産業部関係

■農林課

稲作は、春作業が平年並みとなり、田植え作業も平年並みで最盛期となりました。今後はJAを始めとする農業指導関係機関との連携を密にして、水管理等の適正指導を啓発していきます。

農地・水保全管理支払交付金事業から改正され2年目となる多面的機能支払交付金は、引き続き全80組織で活動に取り組みます。

中山間地域等直接支払交付金は、第4期対策事業が開始となり、今年度は16地区が実施見込みで、面積101ha、事業費は2104万2千円を予定しています。

林道施設災害復旧事業は、繰越事業の阿仁線1号箇所ほか2件の工事を進めています。また、融雪による林道への土砂崩落及び倒木が多数あり、地域の協力を得ながら通行の確保に努めています。

■商工観光課

森吉山麓村興し会主催による第4回「B.M(バター餅)ー1グランプリ」が4月28日にクウインズ森吉で

開催され、市内の12の団体・個人から個性あふれる22種類のバター餅が出品されました。

市のアンテナショップがある東京都板橋区ハッピーロード大山商店街振興組合で、5月18日と19日に北秋田市春イベントが開催され、シドケやボンナ、アスパラガスなどの山菜や野菜のほか、バター餅などの特産品が販売され、大勢の買い物客でにぎわいました。



▲ハッピーロード大山商店街で行われた北秋田市春イベント

秋田大学で、5月23日に地域交流朝市が開催され、秋田大学と関連がある県内7市町村が、地域の特産品販売を通して交流を深めました。冬季休園中の阿仁熊牧場(くまく



▲今年生まれたツキノワグマと触れ合う子ども

ま園)が4月25日にオープンし、今年誕生した2頭の子熊や小動物と触れ合ったり、記念写真を撮影する多くの家族連れで終日園内にはにぎわいました。

森吉山阿仁スキー場では、4月25日から5月6日まで春スキー営業を行い、期間中は約1750人の利用がありました。

恒例の「森吉山山開き」が5月3日に開催され、約1500人が森吉神社を目指し登山し、今年一年の安全を祈願しました。

建設部関係

■都市計画課

北秋田市定住促進基本方針に基づき、空き家バンク制度及び移住者住宅支援事業を開始しました。引き続き実施している住宅リフォー

人で、延べ利用日数は220日です。なお、県からの委託事業としては本年度が最終年度となり、来年度以降、市独自で行っていくための課題について、県教育委員会と協議していきます。

報告業務委託の2件を発注しました。公共下水道事業は、鷹巣処理区の鷹巣字平崎上岱の一部、脇神字平崎上岱の一部、赤川岱の一部、米ノ岱の一部、高村岱の一部7・2haが4月1日に供用開始しました。坊沢字深閑街道下の一部、脇神字赤川岱の一部、米ノ岱の一部13・1haは6月1日に供用開始します。

消防本部関係

■常備消防

平成27年2月14日から平成27年5月10日までの火災発生件数は、建物火災4件、車両火災1件、その他火災1件です。今年に入り11件の火災が発生し多発傾向にあることから、火災予防対策として、防火巡回広報を強化し、加えて防火チラシの配布を行い啓発活動に努めています。

救急出場件数は361件で、種別では急病254件、一般負傷32件、交通事故28件です。ドクターヘリは13件の出動要請をし、11人の傷病者を搬送しました。救助出動は14件で、そのうち8人を救出しました。

■非常備消防

春の火災予防運動初日の4月5日に、各地区ごとに全ポンプ車及び小型ポンプによる一斉放水訓練及び機械器具の点検を実施しました。また、運動期間中は、火災予防巡回とともに

に住宅用火災警報器の設置推進チラシを配布しました。

教育委員会関係

■総務課

統合合川小学校の建築工事は、外構工事も含め順調に終了し、3月25日に各小学校からの引越し作業を行い、予定どおり4月に開校しました。4月8日には入学式と新校舎竣工式を行いました。

合川・森吉・阿仁地区の学校給食施設を統合した「もりよし学校給食センター」が完成し、4月6日に竣工式を行い、同日から本格稼働しました。



▲旧米内沢総合病院跡地に完成したもりよし学校給食センター

県からの委託事業「あきたリフレッシュ学園」は、4月13日に開園式を行い7人の入学者でスタートしました。平成26年度の利用者数は19

年度が最終年度となり、来年度以降、市独自で行っていくための課題について、県教育委員会と協議していきます。

■学校教育課

平成27年度の小・中学校の入学式が、4月6日から8日にかけて行われ、小学校182人、中学校193人の児童・生徒が新たに学校の門をくぐりました。

5月1日現在の児童生徒数は、小学校11校で1262人、中学校5校で707人、学級数は、小学校87、中学校35です。

■生涯学習課

今年度の高齢者大学の受講生は、高鷹大学213人、合川ことぶき大学73人、森吉大学60人、阿仁生き活き大学52人の計398人です。

定期講座では、中央公民館9、合川公民館5、森吉公民館5、阿仁公民館5、大阿仁公民館2、鷹巣6地区公民館12の合わせて38講座を開講し、市民の皆さんへの学習の場の提供に努めています。

地域全体で学校教育の支援を行う学校支援地域本部事業は、補助事業校8校、単独実施校8校の市内全校で実施しています。放課後児童クラブ事業は、放課後

△緊急支援事業は、4月末までの1か月間で補助金交付決定数50件、交付決定額699万円です。

市営住宅宮前町団地建設事業の本体工事は、4月末の進捗率70%で7月末の完成に向け順調に進捗しています。

■建設課

道路工事関係は、舗装維持工事3件(大沢、李岱線、高校線、寺町線)を発注、道路維持工事1件(向田喜鶴線)が完成、排水維持工事1件(桂瀬駅前線)を発注、道路新設改良工事4件(七日市、松沢線、昭和、合地線、伊勢町6号線、川井神社線)を発注、河川維持工事1件(糠沢川)が完成しました。

社会資本整備交付金事業は、橋梁補修詳細設計業務委託3件(家の下2号橋、根子橋、前山橋)、トンネル点検業務委託1件(ブナ森トンネル)を発注しました。

公共土木災害復旧事業は、道路災害復旧工事1件(幸屋線)を発注しました。

冬期間、通行止めとしていた大印ノ口川線は、5月11日に通行止めを解除しました。

■上下水道課

簡易水道事業は、森吉・合川地区統合簡易水道施設整備事業に係る工事監理業務委託と補助金申請・実績

子ども教室と連携を図りながら市内11か所で528人の児童保育を実施しています。

「第40回誕生の森記念植樹」を5月17日に三木田の翠雲公園で行い、平成26年度中に合川地区で誕生した子どもと家族が、健やかな成長を願ってあじさいの苗を植樹しました。



▲24組の家族が参加し、あじさいの苗を植えた誕生の森記念植樹

伊勢堂岱遺跡の世界遺産登録推進事業は、「第5回カムバック・縄文サマーモン」を、4月18日に湯車川で行い、ボランティアや地元の方々20人で、稚魚3万匹を放流しました。

■スポーツ振興課

第53回河田杯マラソン・大館北秋田ロードレース大会が、4月18日北秋田市役所本庁舎前をスタート・ゴールとするコースで開催され、市内外の小学生から一般まで184人が参加して健脚を競い合いました。